

24 Nov 1874

N.º 3 de 1874

Seco remitidos. B.N.C. sala prensa 10.

en el *Barón Ricasoli*. El vapor dobla la punta de Antipos un poco despues de las 6, y fué a fondear en el golfo Juan, al lado de otros dos navios de vela. El prisionero vió partir la canoa del vapor *Barón Ricasoli* para ir al puerto Juan á hacer revisar su intento, y despues la vió volver; igualmente vió á la señora de Bazaine y á su sobrino desembarcar y dirigirse en seguida hácia la Cruz Verde. Desde aquel momento el convenio de que la operacion podia ejecutarse, y fué á colocar la cuerda de descenso debajo de la gargola.

El director de la prision tenia costumbre de conversar todas las noches con su prisionero desde las 8 hasta las 10, y desde esta hora se colocaba el centinela interior; la presencia de este era, pues, muy embarazosa. Una circunstancia casual favoreció á Bazaine. Como el coronel Villette debia partir muy temprano para ir á encontrar al menor de sus hijos, que salia del Colegio de Dijon con ocasion de las vacaciones, Bazaine lo dijo al señor Marchi cerca ya de las 9: "Vamos, entremónos, á fin de que este pobre Villette, que no hace sino bozotar, pueda dormir y se despierte temprano" y añadió con un tono jocoso: "Puesto que las estrellas no quieren desfilir, yo si me desfilo." Habia rodado la conversacion sobre las estrellas volantes, con motivo del folletín de un *Diario*, y los paseadores de la azotea en vano habian tratado de descubrir alguna de esas exhalaciones.

El director, aunque algo á su pesar, accedió al deseo del prisionero, y le condujo, segun era costumbre, hasta lo alto de la escalera. Persuadido de que el mariscal estaba ya en su aposento, puesto que le habia visto tomar la direccion hacia él, volvió á bajar á la puerta donde estaban los de guardia, los cuales se encontraban todos cinco allí, y finalmente entróse á su cuarto. Pero el prisionero no volvió á su aposento, sino que luego que el señor Marchi volvió la espalda, él salvó el antepecho ó pretil del lado norte de la escalera, poniendo el pié en un escaño que estaba allí arrimado y que hacia algunos meses habia hecho colocar en ese punto, y se trasladó rapidamente, andando agachado, al punto de descenso. Este punto es una antigua tronera situada en la extremidad oriental del frente norte del edificio, casi junto á aquel en que estuvo encerrado el hombre de la máscara de hierro. Era en aquel punto en donde, desde las 6, habian anudado la cuerda de descenso, y la habia tapado con hojas; la cuerda iba colocada desde la vispera á la misma hora, porque era entonces cuando acostumbraba el prisionero regar su jardin.

Una vez colocado allí, el mariscal vió con su anteojo de campaña, que llevaba consigo desde por la tarde, la canoa salvadora: oyó conversar á su mujer con su sobrino, y ensayó á su turno hacerse oír de ellos; pero no lo consiguió, pues ademas de que la prudencia aconsejaba hablar muy bajo, la voz no descendia.

En fin, resuelto ya á terminar el asunto, se lanzó al espacio. La señora de Bazaine distinguió un bulto negro que se movia en el aire, y al punto prendió varios fósforos á la altura de su cara, pues esta ora la señal convenida; Bazaine respondió de la misma manera, enganchando su garlito en uno de los nudos de la cuerda, y apoyando el pié en las asperezas de la roca. El final del descenso y el embarque se efectuaron, poco más ó menos, tal como se ha referido en varios diarios.

Tales son las notas del cuaderno, que nosotros nos limitamos á reproducir sin variacion alguna, con el fin de que conserven el carácter de *deposicion*. Confessamos que para comprender bien los hechos que ellos explican será preciso tener á la vista un plano de la isla de Santa Margarita.

Y ya que la curiosidad pública no se cansa de oír hablar del reo condenado del *Trianon*, agregaremos ciertas particularidades debidas á la bondad de sus visitantes en Bélgica.

La gargola de que se ha hablado, tiene de largo dos metros y estaba enteramente obstruida. Bazaine la limpió un poco al principio con instrumentos de jardin, y despues con el auxilio de una varilla de hierro. Cuando dejaba el trabajo, tenia gran cuidado de tapar el orificio que daba hácia el interior del parapeto.

La soga de columpio le sirvió para hacer la cuerda que se dice fija, que salia por la boca exterior de la gargola. A una de las extremidades de ella amarró dos pedazos de varillas de hierro de cama, puestos atravesados, y en el otro extremo estaba la argolla á la cual unió la cuerda de descenso. Esta última, formada solamente de dos gruesas sogas de liar baules y la de la tonda de campaña, no ofrecia suficiente grosor á la mano, necesiándose una fuerte contraccion de los dedos para poderla tener firme. Las manos de Bazaine conservan todavia la señal de haber brotado la sangre por haberse herido con las uñas.

Bazaine tenia al cuello un escapulario con una imagen de Nuestro Señor Jesucristo, don que lo habia hecho su suegra, y una partícula del vestido de la Santísima Virgen. Este detalle no dejará de incomodar á los ciudadanos libre-pensadores; mas esto poco importa, nosotros lo damos

certum asi. Das tertiore. Es el insano hombre en lo fisico y en lo moral. No desprecia á los hombres porque, dice él, sabe amar á Dios cada dia mas y mas. "La cara de la señora de Bazaine, al contrario, lleva impresa la marca de tantas emociones dolorosas y violentas. Dios, su esposo y sus hijos; he aquí el círculo dentro del cual ella se mueve. Mucedió, que al felicitarla por su valor ella me interrumpió diciéndome: "¡Bah, es un gran milagro cumplir uno con su deber!"

### REMITIDOS. AL PUBLICO.

¿POR QUÉ NO TENDREMOS EN CUNDINAMARCA ESCUELAS DE LOS HERMANOS CRISTIANOS?

Cuando inicié el pensamiento de traer á Cundinamarca á los Hermanos de las Escuelas cristianas, conyoqué á una junta á varios padres de familia y á otras personas notables. La reunion tuvo lugar en casa de los señores Cuervos, y procediéndose á nombrar los empleados de la Sociedad tuvo el honor de ser nombrado Presidente. Designóse para Vicepresidente, Secretario y Tesorero respectivamente á los señores doctor don Benigno Perilla, don Jerónimo Argaez y don Peuro Navas Azuero; y para miembros de la junta directiva á los señores don José Caicedo Rojas, don José Joaquín Ortiz y don Ignacio Gutierrez Vergara. Encargóse á estos señores la formacion del reglamento, y habiéndolo presentado en la segunda sesion, fué aprobado con algunas modificaciones. De todos estos actos se dió cuenta al Illmo. señor Arzobispo, el cual les impartió su aprobacion.

Uno de los articulos del reglamento disponia que por el Presidente se pasasen esquelas á todos los padres de familia invitándolos á suscribirse por la cuota con que tuvieran á bien contribuir, tanto para la venida de los Hermanos como para la subsistencia de estos despues de estar en el pais; deseándose saber de este modo si podia cubrirse el presupuesto de los gastos necesarios para la conduccion de tres hermanos y el establecimiento de la primer escuela en la capital.

Ha pasado un año sin que absolutamente se haya vuelto á decir nada sobre el particular; y habiendo sido interrogado por algunos católicos sobre la causa de este silencio, me creyo en el deber de dar al público una explicacion, á fin de que no se estime por algunos que yo he mirado con indiferencia un asunto de tanta importancia para la causa del catolicismo, ó que inicié el pensamiento sin ánimo decidido, y por cualquier motivo que no fuese el íntimo convencimiento que tengo de los inmensos bienes que traería esta medida, encaminada á salvar á la juventud de las tendencias ateístas de las escuelas oficiales, cuyos directores no dan la instruccion religiosa.

Se han repartido más de seiscientas esquelas sin que haya merecido contestacion sino de muy pocos señores, no alcanzando, por consiguiente, las generosas ofertas de éstos á la cantidad suficiente para el deseado objeto.

Tal es y no otro el motivo por que ha encallado la empresa. Desde hace cuatro meses quiso hacer esta manifestacion, pero el Secretario señor Argaez me indicó que iba á repetir la remision de esquelas por medio de los miembros de la Juventud Católica, y que casi era seguro se obtendrian no sólo contestaciones, sino tambien los fondos necesarios. A pesar de todo, los resultados no han correspondido á nuestras esperanzas, y ya es tiempo de que el público conozca la causa porque no tendrá lugar la venida de los Hermanos de las Escuelas cristianas. Por mi parte, Dios es testigo de la profunda pena que me ha causado la lamentable indiferencia de los católicos, que en su mayor parte no consultan ni el porvenir de la Patria ni la felicidad bien entendida de sus hijos; y yo los hago responsables ante Dios, de las funestas consecuencias que más tarde tendrán que lamentar.

Severo García.

Noviembre de 1874.

### UNA NUEVA ERA.

Cuando se fundó en el pais la "Sociedad de padres de familia" con el laudable objeto de traer al Cauca los Hermanos de las Escuelas Cristianas, unos pocos demagogos vulgares se mofaban de nuestras aspiraciones y no perdonaban medio de hacer guerra sorda y temaz á esta salvadora idea; pero la asociacion, firme en su propósito de hacer el bien, continuo sus trabajos con acierto y constancia; invitó á sus hermanos para que prestaran su cooperacion en el asunto, y este llamamiento, lanzado de entre las rocas del Juanambú, fué aplaudido en alta voz por todos los corazones generosos de Colombia y reputado como el lazo de union y concordia entre los pueblos del Cauca. En varias poblaciones del Estado se organizaron sociedades semejantes á la nuestra, tratando de dar cima á la empresa, y los padres de familia de Pasto que la acometeron, redoblaron sus esfuerzos para ser los primeros en traer á Francia fondos suficientes para el

192

repartir el pan á los necesitados, lágrimas de los desgraciados, tanto exenta de groseras calumnias, cristianas, que no reconocen enemigos marmuradores, e invita á la para que envíen á sus lijas á ese cacion, donde ha de formarse la in tos de virtud y de trabajo, saliendo de condicion para elevarse á la cristianismo le ha señalado. Este positivo bien que puede hacerse para que el nuestro conozca cuál lo hace, publicamos los documentos al fin.

Sabemos ademas que llegaron á continuado su marcha, con direccdad, los RR. PP. Lazaristas, Europa por el Ilustrisimo Señor Manuel C. Restrepo, para reg Seminario de la Diócesis. Este nimiento, que cuenta con buenos dos superabundantes, marchará p mente bajo la direccion de profes oia y consagracion producen los ras que hemos visto en Popayan.

Muy consolador es por cierto, entra en una era de civilizaci que el cielo de la patria se presen las nubes que lo oscurecian. se ad dez para dar lugar al nuevo sol q dar la época de nuestra regenerac dad es que aun nos falta algo que ficio de nuestro suelo patrio: a el árbol funesto de la demagogi á los incautos que se acogen á su temente protectora. No olvidem ber sagrado que tenemos de en senda de la moral y del honor que, avida de gloria, muchas ve no que ve cubierto de flores, si bajo de cilas se oculta la zarz plantas.

No importa que un puñado de vados, imitadores ridiculos de lo Paris, traten de corromper nuest diciendo en los talleres y taberna una falsa filosofia, hablando de so derechos del hombre, libertades, que interpretan á su modo, lo objeto de infundir odio contra tr que detestan, y á la vez han de de Hamar "aristocracia de sang bien sabido que en las República aristocracia. Para estos tribunos un célebre escritor contemporáne el preciado objeto de sus alabanz el dios de su culto: la *libertad d cidad del pueblo, el gobierno del p tencia del pueblo*, son frases que nunciar sus labios, como el tema meditaciones y labores políticas, cion cardinal, redentora y defin ciencia humana. El pueblo de e el partido que los sigue y apoya: que profesa ideas contrarias no e tra en sus calculos humanitarios y felicidad. Su pueblo es aquell da de la masa vulgar que aborre pervierte en el ocio y tase á su ta subordinacion y del orden. pre pronta á responder al apellid contra la autoridad, á buscar en nos de la anarquia los medros qu trar á la sombra de la paz, á co y valia en el despojo, abntimient gentes honradas y laboriosas; la sus inclinaciones malévolas, la morir ó vencer porque nada pi y todo lo gana con lo victoria; l riosa cuando se abalanza sobre vengar en ella sus miserias y hu butaria de sus victos.

No importa, repetimos, que lo demagogia continúen en su ing trabajos serán perdidos; porque buen sentido de nuestros concien ben perfectamente que "Pueblo tido político, es la *nacion*, no no una poblacion, no un parti cualquiera de la sociedad: es un sa el conjunto de todos los ind tidos al mismo gobierno, forma republica, una nacion. *Pueblo* y vocablos sinónimos, que compr miembros de una asociacion p sus condiciones, con todos s todos sus derechos legítimos: sabios ó idiotas, propietarios y siásticos y seculares, todos forni po que denominamos pueblo gozan individualmente de las vas civiles, estan sujetos á los públicos, participan de idéntic les, y sea cual fuere su condi disparidad social, son iguales an el vinculo necesario y la repres de la Unidad nacional."

Todos saben que las intri juego los propagandistas de la e tienen otro objeto que el de ex

...ción, redentora y definitiva de la conciencia humana. El pueblo de estos tribunales es el partido que los sigue y apoya: el otro partido que profesa ideas contrarias no es pueblo, ni entra en sus cálculos humanitarios de emancipación y felicidad. Su pueblo es aquella porción maleada de la masa vulgar que aborrece el trabajo, se pervierte en el ocio y tacea a su pesar el freno de la subordinación y del orden; la que está siempre pronta a responder al apellido de la rebelión contra la autoridad, a buscar entre los torbellinos de la anarquía los medios que no sabe encontrar a la sombra de la paz, a conquistar fortuna y valía en el despojo, abatimiento y ruina de las gentes honradas y laboriosas; la más temible por sus inclinaciones malévolas, la más dispuesta a morir ó vencer porque nada pierde con la vida y todo lo gana con la victoria; la más cruel y furiosa cuando se abalanza sobre la sociedad para vengar en ella sus miserias y hacerla esclava tributaria de sus vicios.

No importa, repetimos, que los apóstoles de la demagogia continúen en su ingrata tarea: sus trabajos serán perdidos; porque confiamos en el buen sentido de nuestros conciudadanos, que saben perfectamente que "Pueblo, en su recto sentido político, es la nación, no una parcialidad, no una población, no un partido, no una clase cualquiera de la sociedad: es una voz que expresa el conjunto de todos los individuos que sometidos al mismo gobierno, forman un Estado, una república, una nación. Pueblo y nación son dos vocablos sinónimos, que comprenden á todos los miembros de una asociación política, en todas sus condiciones, con todos sus intereses, con todos sus derechos legítimos: ricos y pobres, sabios é idiotas, propietarios y labriegos, eclesiásticos y seculares, todos forman eso gran cuerpo que denominamos pueblo ó nación; todos gozan individualmente de las mismas prerogativas civiles, están sujetos á los mismos deberes públicos, participan de idénticos beneficios legales, y sea cual fuere su condición privada ó su disparidad social, son iguales ante la ley, que es el vínculo necesario y la representación legítima de la Unidad nacional."

Todos saben que las intrigas que ponen en juego los propagandistas de la escuela radical, no tienen otro objeto que el de excitar las pasiones populares para adueñarse del poder, despilfarrar los caudales públicos y cometer, como en otro tiempo, toda clase de crímenes á la sombra de la impunidad. Todos saben que el pueblo no ha recibido ningún beneficio de aquellos *libérrimos personajes*, cuyos nombres no se registran hasta ahora entre las numerosas listas de contribuyentes para los establecimientos de educación, beneficencia y caridad de que hemos hecho mención; pues si alguno ha hecho inscribir su nombre, como medida de especulación política, para él no ha llegado ni llegará jamás el caso de cumplir su ofrecimiento.

Y con tales títulos ¿pretendrán todavía ser los árbitros y dueños de nuestros destinos? No, no lo consentiremos jamás, y mientras no los veamos volver al campo de la moral, del honor y del

Tesorería de la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús.

El señor don Felipe Rosero, Tesorero Municipal, ha consignado en esta Tesorería la cantidad de cien pesos de ley (\$ 100) por cuenta del auxilio destinado por la H. Municipalidad para la fundación de una Escuela-Taller en esta ciudad. Pasto, 10 de setiembre de 1874.

Virginia Zarama.

Estados Unidos de Colombia.—Estado Soberano del Cauca. Número 50.—Pasto 12 de mayo de 1874.

Señores Director y Directora de la "Asociación del Sagrado Corazón de Jesús."

Cumpleme manifestaros que hoy me dirigit á la Municipalidad, ofreciéndole en vuestro nombre y en el de la respetable "Asociación del Sagrado Corazón de Jesús," la expresión de vuestra ilimitada gratitud, por la brillante acogida que dió al pensamiento del Instituto, que en honor del país os habeis propuesto establecer.

No habia llenado ántes este encargo, á consecuencia de que la Corporación Municipal no estaba reunida. Hoy que la he convocado á sesiones extraordinarias, tuve la satisfacción de llenarlo, tributándoos mi reconocimiento por haberme enaltecido en el hecho de hacerme órgano de comunicación del augusto cuerpo en el que se congrega una preciosa porción del género humano con la filantrópica tendencia de favorecer á la parte más desvalida y necesitada de la sociedad, no solo respecto de su alimentación y vestuario, sino de su educación, proporcionándole un plantel donde adquirirá una profesión honrosa, tanto para las letras como para las artes.

Congratúleme en repetirme vuestro muy atento y obsecuente servidor,

Ramon Toledo C.

HONOR Y GLORIA AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.

Papayan, octubre 22 de 1873.

A mi señora Directora de la Sociedad del Sagrado Corazón de Jesús de Pasto.

Señora de mi consideración y aprecio:—La Sociedad del Sagrado Corazón de Jesús de esta ciudad, fundada al mismo tiempo que la de Pasto, desea unirse con la que V. dignamente preside para trabajar, con el auxilio del Sagrado Corazón, en el bien espiritual y temporal de sus prójimos, y especialmente de las niñas que serán madres de la futura generación, para instruir las en todos los deberes religiosos, acostumarlas al trabajo y de esta manera hacerlas buenas esposas y madres de familia. Con este objeto nuestra Sociedad ha empezado primero, como lo han hecho VV., por enseñar la doctrina cristiana á las niñas, prepararlas á la primera comunión, y últimamente con el auxilio de esta ilustre Municipalidad, con las limosnas de las personas piadosas, y con las que cada mes, el día de retiro, dan las socias, ha instalado una Escuela-Taller para las niñas pobres, en donde hasta ahora se han empezado á educar cuarenta, y ha aumentado la seccion hospitalaria. Cumplimos tambien con el día de retiro en cada mes que manda el reglamento, y queremos obrar en todo de acuerdo con ustedes y con las dos sociedades recientemente fundadas en Cali y Buga, para oponer cuanto nos sea posible la inexpugnable muralla del Catolicismo á

...tan asqueroso como lo son los gachos de gachos, tan parecido á Melo como los son dos liberales de chafarote. Si caso el Ilustre, caerá como Mosquera, vendido por sus propios amigos, pero sin que la causa de la libertad adelante un solo paso. Estamos por que caiga, porque el hombre como Melo y Mosquera no puede ser peor y porque su caída será una nueva lección. El que estudie la Historia de Venezuela y Colombia con detenimiento, verá que existe entre esas dos naciones un paralelismo notabilísimo. Unas veces se anticipa Venezuela, en otros se atrasa, pero los hechos que se cumplen en las dos Repúblicas son casi siempre unos mismos, y los hombres muy semejantes.

GUERRA EN VENEZUELA.

La guerra contra el ILUSTRE ha prendido en aquella república.

Los generales José I. Pulido y Leon Colina se levantaron, el primero en Barcelona y el segundo en Coro, gritando la caída del ILUSTRE.—El general Luciano Mendoza debía alzarse igualmente á las inmediaciones de Caracas (Mariches) para el 23 de este mes.—El Sr. general Fernando Adames habia salido de Curazao en la goleta Julia con cinco mil fusiles con direccion á Barquisimeto, y al Coro.—Las fuerzas revolucionarias no bajaban de 4,000 hombres y el carácter del movimiento es puramente liberal.

El Ilustre habia marchado á Valencia donde tenia su cuartel general.—La primera determinacion de Guzman Blanco, fué librar orden de prision contra toda humanidad.

El partido liberal de Venezuela se reivindicó ante el mundo, de las horcas caudinas por que lo ha hecho pagar el dictador Guzman.—Veremos qué hace ahora el Ilustre con el país encima."

## INTERIOR.

NOTICIAS GENERALES.—FIESTA DEL HOSPICIO.—El domingo, con ocasion de la Presentacion de la Virgen, patrona de las Hermanas de la Caridad y cuya fiesta se pospuso un dia, estuvieron abiertas al público las puertas del Hospicio ó Casa de expositos y asilo de huérfanos, dirigido por aquellas respetabilísimas señoras, La Sociedad de Santa Cecilia trasladó allí la lucida celebracion de su aniversario, y ántes de su misa solemne y al acompañamiento de un himno compuesto expresamente para ese dia, renovaron sus votos las Hermanas y practicaron los niños y ancianas asiladas las ceremonias religiosas de costumbre. Para los que recuerden qué era ántes nuestro Hospicio y en qué estado tan lamentable se encontraba de desaseo y abandono, de la vista de su actual condicion no pudo ménos de ser grata y sorprendente. Los niños hoy asilados son 140, á los cuales cuidan con esmero, y con estricta pero amable disciplina, ocho Hermanas, enseñándoles ademas los oficios más necesarios, desde la lectura hasta el bordado de tapiceria. Escasísimos, miserables son todavía los recursos de este precioso establecimiento, (los huérfanos están durmiendo de á tres en cama) y es casi milagroso lo

...símulo del vigilo, tra-tueto para el señor Ortiz.— Esto drama y el de *La torre de Lúntres* son los dos de interes más sostenido que hemos visto en la presente temporada, pues al *Tejido de vidrio* no asistimos, y el *Tanto por ciento* culmina al fin del segundo acto de tal suerte que es imposible que de allí en adelante no decline si no emprende una nueva ascension. Sólo desearíamos que al empezar el tercer acto de *La carcujada* omitiese el médico advertir que va á someter al loco á un experimento, pues el público previó al instante el desenlace. Hay tal concentracion de interes en aquel piadoso hijo que sustrae una suma para salvar á su madre, que él hace todo el drama, y los demas papeles son insignificantes; su extraño carácter es de enorme dificultad, su accion de espantosa violencia, y no creemos haber visto jamás en la escena un actor que supere al señor Ortiz en el desempeño de un papel de especie semejante, para el cual debe haber tomado muchas notas en casas de locos. Cuando el maniático vuelve á la razon cae postrado en los brazos de su madre, ya tambien curada, y de su novia y suegro; su honra está salva, y Leopoldo queda cursando sus cinco años de prision: por consiguiente no resta situacion por resolver, y no comprendemos porqué algunos juzgaron inconclusa la pieza, cuando ademas el héroe se halla en tal estado de cansancio que mal podría volver á aparecer. El señor Sigarros no dejó qué desear en su personificacion de Leopoldo, lo que con más viveza y soltura ha desempeñado hasta ahora. El teatro rebosaba de auditorio, el cual dió más de un aplauso intempestivo.

Una súplica nos permitiríamos dirigir al señor Ortiz, en interes por el mayor de sus triunfos: que haga traducir de nuevo *La carcujada*, pues da lástima oír en ella un castellano tan galicado y tan oloroso á libro y no á conversacion, amén de frases como ésta: *No conozco apenas juego alguno*. Si el traductor, don Isidoro Gil, no ha adelantado de entonces acá, su literatura es por cierto escasa. Veníamos muy curioso, y por desgracia muy común, lo difícil que es ser natural y sencillo, como si desde que un hombre toma la pluma dejase de ser hombre para convertirse en eco de formas que el vulgo erce mas literarias por no oirlas jamás sino leídas en letra de imprenta—frías como el plomo y pesadas como él.

4.<sup>a</sup> *Sálvese el que pueda*, petipieza de Perez Escriv. Cercenándole tal cual chiste muy bajo puede servir para divertir á muchachos. El señor Torres sorprendió y agradó mucho en su papel de bobo enamorado.

5.<sup>a</sup> *D. Tomas ó la caballería española*, comedia en tres actos y en verso, por Narciso Serra. Bonito asunto de petipieza, ó de pieza de dos actos, desleído en tro; con relleno de gastronomía y amores de criados. El segundo título no tiene en la comedia carácter ni pasaje alguno que lo justifique.

6.<sup>a</sup> *Las medias naranjas*, jugueto cómico en dos actos y en prosa, por los señores Perez y Campo, chistosísimo y felicísimo, que, lo mismo que *La Homeopatía*, divirtió al público extraordinariamente y bien merece repetición. En